

**“ESTO ES UNA GRAN FELICIDAD, LA VIVIENDA 2 MILLONES  
200 MIL. ¡MISIÓN CUMPLIDA!”**



Fuerte Tiuna, Caracas  
Jueves, 4 de octubre de 2018

# “ESTO ES UNA GRAN FELICIDAD, LA VIVIENDA 2 MILLONES 200 MIL. ¡MISIÓN CUMPLIDA!”

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** ¡Buenas tardes Venezuela! Gran Misión Vivienda Venezuela, jueves 4 de octubre, fecha muy especial para nosotros, para el pueblo de Venezuela. Hoy estamos en un día especial, vamos a llegar a la vivienda 2 millones 200 mil, rumbo a los 3 millones y rumbo a los 5 millones y más en el Plan de la Patria 2025. Quiero saludar a todos los vecinos y vecinas que nos acompañan acá en este conglomerado de edificios de Fuerte Tiuna, aquí nos reciben un grupo de compatriotas migrantes, ministro Ildemaro Villarroel, le doy la palabra mientras saludo.

**Ministro del Poder Popular para Hábitat y Vivienda, Ildemaro Villarroel** Bienvenido mi Comandante Presidente a otra demostración de que la Revolución y el pueblo bolivariano se crece en la adversidad. La Gran Misión Vivienda Venezuela, hoy está llegando al hito 2 millones 200 mil viviendas entregadas en todo el país y lo vamos a hacer levantando ese hito en uno de los estados, en el estado Anzoátegui, en Barcelona, donde se entregarán 100 viviendas. Desde aquí, desde este Complejo de Ciudad Tiuna mi Comandante Presidente, que continúa avanzando de forma vigorosa. Hoy están programadas 15 mil 832 viviendas de las cuales ya se han construido 10 mil 301, un 67% de las viviendas de este urbanismo, lo que demuestra mi Comandante Presidente, que con guerra económica de por medio, guarimba y sabotaje, la Revolución ha continuado beneficiando a nuestro pueblo.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Y vamos a seguir avanzando ahora en esta etapa que hemos entrado del Programa de Recuperación, Crecimiento y Prosperidad Económica, ahora vamos a acelerar esta nueva etapa, la Gran Misión Vivienda Venezuela en función de ir satisfaciendo una necesidad fundamental de nuestro pueblo, Gran Misión Vivienda Venezuela tiene el objetivo de satisfacer las necesidades de vivienda, con un enfoque socialista, con un modelo socialista, solo en socialismo es posible resolver el problema de la vivienda en sociedad. El capitalismo convierte la vivienda en una mercancía para que la pague solo quien puede, el socialismo la convierte en un derecho para la satisfacción, la seguridad, la estabilidad del pueblo, de la familia, la familia que es importante.

**Ministro del Poder Popular para Hábitat y Vivienda, Ildemaro Villarroel** Sí, vamos al piso 1 de la torre J04, del sector que aprovecho de anunciarle mi Comandante Presidente, le vamos a proponer cambiar el nombre a los sectores que han sido trabajados con convenios internacionales, con China, con Bielorrusia y algunas empresas nacionales, llamar a este sector, el sector Bolívar, al sector que fue desarrollado por el proyecto de Bielorrusia el sector Zamora y el sector que está siendo desarrollado por empresas nacionales, el sector Robinson.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Hoy vamos a entregar viviendas en todo el país, una familia militar. Aquí se encuentran con nosotros el comandante general de nuestro ejército bolivariano, el mayor general Suárez Chourio, se encuentra el comandante de la Región de Defensa Integral Central, Rodríguez Cabello y se encuentran con nosotros Winston Chourio, comandante de Caracas. Aquí está el poder Black Power, el poder del ejército bolivariano indestructible, que no se equivoque nadie con el ejército bolivariano revolucionario de Venezuela y se encuentra por acá el ministro vicepresidente del socialismo. Vamos entonces a proceder con esta familia, vamos a seguir satisfaciendo las necesidades de vivienda de la familia militar bolivariana, vamos a entrar entonces en la vivienda, vamos a tocar el timbre.

**Ministro del Poder Popular para Hábitat y Vivienda, Ildemaro Villarroel** A la vivienda 1-A, mi Comandante Presidente.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** 1-A, bueno, esta familia, ¿cómo están ustedes? ¡Qué alegría verlos!

**Beneficiaria de vivienda, Mariángel** Un placer que sea hoy, 4 de octubre del año 2018, uno de los días más importantes para nuestras vidas, ya que recibimos nuestro hogar de sus manos.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Vamos a pasar a la casa, con el permiso de ustedes. Este apartamento, está fresquecito vale, en esta tarde hermosa de Caracas. Miren que cuadro tan bonito. ¿De cuántas habitaciones es éste apartamento, Torrealba?

**Beneficiario de vivienda, William Torrealba** De tres habitaciones, mi Comandante.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Tres habitaciones, o sea que este apartamento es de 72 metros cuadrados si mal no me equivoco, tres habitaciones, ¿dos baños?

**Beneficiario de vivienda, William Torrealba** Un baño.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Un baño, correcto. Aquí está esta sala cómoda, bella, funcional. Ya este es el apartamento de ustedes, ¿cuántos hijos tienen ustedes?

**Beneficiaria de vivienda, Mariángel** Este es el primero.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Viene el primer hijo. ¿Cuántos meses tienes, Mariángel?

**Beneficiaria de vivienda, Mariángel** Ya estoy en el mes, estoy esperando, mi Comandante en Jefe.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** ¡Que felicidad!, llega el apartamento y se anuncia el niño. Bueno, yo les voy a entregar la llave de una vez, esto es una gran felicidad, la vivienda 2 millones 200 mil. ¡Misión cumplida! Tendría que decir yo hoy, desde mi corazón, ¡misión cumplida!, misión cumplida comandante Hugo Chávez, 4 de octubre 2018, a este hogar militar, patriota de nuestra amada Venezuela; 2 millones 200 mil, se dice muy fácil.

Con el permiso de ustedes, nos podemos tomar un cafecito, ¿verdad?, ¿ah? Por favor, con el “profe” adelante, siéntese aquí, “profe”, siéntese por aquí Comandante General del Ejército por aquí, *Black Power, The Black Power of the nation*. Así es, bueno me alegra mucho que esta familia del primer teniente William Rafael Torrealba González, ¿de dónde eres tú, Torrealba?

**Beneficiario de vivienda, William Torrealba** De Maracay, mi Comandante en Jefe, estado Aragua.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** De Maracay, estado Aragua. Bueno y tú, ¿Mariángel, de dónde eres?

**Beneficiaria de vivienda, Mariángel** Soy de las Mercedes del Llano, mi Comandante en Jefe, de las Mercedes del Llano, estado Guárico.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Guariqueña, un joven matrimonio —como debe ser— la Gran Misión Vivienda Venezuela. ¿Qué tienes tú ahí, Villarroel?

**Ministro del Poder Popular para Hábitat y Vivienda, Ildemaro Villarroel** Estas son las llaves, Presidente, que se van a estar entregando, los niños de Venezuela, donde vamos a develar el hito 2 millones 200 que es en Barcelona cuando usted lo anuncie, están a la espera de eso y estas llaves se van a teletransportar hasta allá y los niños de nuestro país la van a entregar allá con nuestra protectora Stella.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Estamos listos para la teletransportación. Vamos a darle un pase, pero primero me están dando el pase de Barinas. ¿Ah?, vamos a hacer el pase a Barinas primero, allá se encuentra el gobernador Argenis Chávez, hoy día especial 4 de octubre jueves, 2 millones 200 mil viviendas. A la Gran Misión Vivienda Venezuela no la detuvo nada ni nadie, y ahora con el programa de recuperación económica y la nueva era económica vamos hacia nuevas y grandes metas de la Gran Misión Vivienda Venezuela. Adelante, Barinas.

“A LA GRAN MISIÓN VIVIENDA VENEZUELA NO LA DETUVO NADA NI NADIE, Y AHORA CON EL PROGRAMA DE RECUPERACIÓN ECONÓMICA Y LA NUEVA ERA ECONÓMICA VAMOS HACIA NUEVAS Y GRANDES METAS DE LA GRAN MISIÓN VIVIENDA VENEZUELA”.

**Gobernador del estado Barinas, Argenis Chávez** Gracias, Presidente. Un saludo inmenso desde las sabanas de Barinas, en nombre del pueblo de Barinas queremos darle un gran saludo, un gran abrazo y además agradecer por todo el apoyo que nos brindan. Estamos en la urbanización Belén San Juan, una nueva entrega, la séptima de este año, 196 viviendas entrega hoy, en Barinas, la Gran Misión Vivienda Venezuela.

Es bueno resaltar, Presidente, que esta urbanización fue producto de estafa inmobiliaria, fue contratada una empresa por el Instituto de Previsión Social del Ministerio de Educación, el IPASME para educadores activos y jubilados, se presentó la desesperanza en estas 196 familias.

Gracias a Dios y por instrucciones de nuestro querido y recordado comandante supremo y eterno, Hugo Chávez, todas esas estafas inmobiliarias fueron asumidas por la Revolución bolivariana. Y así volvió la esperanza de estas familias. Hace tres años aproximadamente, la Gran Misión Vivienda Venezuela asumió la responsabilidad por instrucciones tuyas, de terminar estas viviendas y hoy gracias a Dios estamos entregándoles a estas 196 familias estas hermosas viviendas dignas, propias. Así es que a pesar de las dificultades económicas que tiene el país, a pesar de la guerra económica y como usted lo ha mencionado, en este país la Gran Misión Vivienda Venezuela no se detiene y la esperanza de muchas familias de obtener su vivienda, se está haciendo una realidad.

En Barinas, Presidente, se están construyendo en este momento más de 14 mil 700 viviendas y son familias que tienen la esperanza de tener en los próximos meses, en los próximos años, sus viviendas dignas y propias y lo vamos a hacer, gracias a las políticas del





Gobierno que usted preside. Me acompaña el viceministro de Seguimiento y Control del Ministerio de Vivienda, el coronel Joaquín Leal, en representación del ministro Villarroel; y aquí la familia, la familia que hoy tenemos como casa modelo, un aplauso, miren la cara de felicidad, estas dos hermosas niñas, su esposo. Representan lo que es el núcleo familiar, que hoy reciben en nombre de la Revolución bolivariana, en nombre del Comandante Supremo y eterno, en nombre suyo, Presidente, las llaves de su vivienda digna y propia.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Felicidades Barinas, felicidades a este matrimonio, a esta familia que está recibiendo con justicia y por justicia, está recibiendo su vivienda propia, solo en socialismo y en Revolución tiene solución el tema de la vivienda en sociedad. En capitalismo es imposible porque la convierte en mercancía y mercancía muy cara, privilegiada para privilegiados, para quien pueda trabajar, o para quien pueda sacrificar todo y solamente intentar acceder a una vivienda, dedicando todos los ingresos de toda la familia a conseguir un apartamentico, a conseguir algo, solo en socialismo es posible avanzar en una política de justicia.

La Gran Misión Vivienda Venezuela es uno de los grandes logros de la Revolución en materia social, única, no hay una Gran Misión

Vivienda Venezuela en ningún lugar de América Latina y el Caribe y puedo decir en el mundo, Aristóbulo. No hay una Gran Misión Vivienda Venezuela que consiga los mejores terrenos, empezando por ahí, que ponga el financiamiento completo, que además ponga los materiales completos y a buen precio, que construya los servicios, el hábitat, y que además de todas las condiciones crediticias, para acceder el trabajador, la trabajadora, la familia, a la vivienda. Es único, los cinco vértices de la Gran Misión Vivienda Venezuela solo son posibles en socialismo, el socialismo en una de sus dimensiones; Aristóbulo, el socialismo territorial, es una de las dimensiones del socialismo venezolano, el socialismo en lo territorial, allí en el territorio donde vive la familia, donde se desarrolla. Hoy estamos inaugurando, Aristóbulo, aquí, 22 aulas de preescolar. Quiere decir Mariángel, que este niño, esta niña que viene aquí, ¿qué viene?

**Beneficiaria de vivienda, Mariángel** Un varón.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Un varón, ¿cómo se va a llamar?

**Beneficiaria de vivienda, Mariángel Aarón.**

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Aarón.** Quiere decir que Aarón al nacer, va a tener su preescolar aquí mismo, en el mismo lugar, tú no vas a tener preocupaciones para salir a trabajar, en la planta baja. Quiere decir el concepto de la Gran Misión Vivienda Venezuela que debe mantenerse —Villarreal—, debe desarrollarse al máximo, la Gran Misión Vivienda Venezuela debe garantizar la educación, el deporte, la cultura, la comunidad; porque no se trata de que teniendo la vivienda, ya llegaron al punto final, no, esto es un punto de partida, tener la vivienda es el punto de partida para una nueva vida, una nueva vida en lo familiar, en lo personal y una nueva vida en lo comunal, en lo comunitario, en lo social; hay que construir comunidad. Yo sé que cuesta, hace falta esfuerzo, dedicación, sacrificio, motivación y es una de las grandes tareas del profesor Aristóbulo como vicepresidente del Socialismo Territorial, construir comunidades, construir comunas, y garantizarle a nuestra familia, seguridad, estabilidad, felicidad, disfrute pleno de sus derechos comunales, de sus derechos comunitarios.

“LA GRAN MISIÓN VIVIENDA VENEZUELA ES UNO DE LOS GRANDES LOGROS DE LA REVOLUCIÓN EN MATERIA SOCIAL”

Bueno vamos a hacer un pase, vamos a pasar un video de los hitos fundamentales de este logro inmenso. Decir 2 millones 200 mil viviendas parece fácil mayor general Suárez Chourio, querido compañero, general revolucionario, es fácil decirlo, 2 millones 200 mil viviendas. ¿Qué gobierno de estos que nos critica, la derecha, puede decir el gobierno colombiano que ha construido una sola vivienda para el pueblo de Colombia? Nosotros sí hemos construido viviendas para el pueblo de Colombia en Venezuela. ¿Pueden decir los gobiernos de la derecha, chilena, peruana, argentina que le ha construido una sola vivienda al pueblo? No pueden, para ellos la vivienda es una mercancía para privilegiados.

Nosotros aquí acabamos de saludar a parte de la comunidad ecuatoriana, peruana, colombiana y todos tienen su llave de la Gran Misión Vivienda Venezuela. Vamos a recordar con toda Venezuela, lo que han sido los hitos de la Gran Misión Vivienda Venezuela durante 7 años para llegar al día de hoy, vivienda 2 millones 200 mil.

Indestructibles somos todos, el pueblo de Venezuela, hermoso pueblo de Venezuela, amado pueblo de Venezuela que ha hecho este milagro de Revolución bolivariana acosada, agredida, vilipendiada, difamada, pero de pie y victoriosa, así es la Revolución bolivariana, de pie, victoriosa y caminando hacia el futuro, más nada, digan lo que digan, hagan lo que hagan no han podido ni podrán con nosotros, sencillo como eso.

Saludo a los constituyentes presentes, a Noelí Pocaterra y a todos los constituyentes camaradas, un saludo a la Fuerza Armada Nacional

Bolivariana, militares de la Patria, siempre firmes y leales con el ideal bolivariano, con la Revolución, un saludo de reconocimiento a toda la familia militar de Venezuela.

Mi saludo y reconocimiento, hoy 4 de octubre es inolvidable para nosotros, hace seis años, increíble que hayan pasado seis años verdad, cayó un palo de agua un cordonazo de San Francisco y nuestro comandante Chávez ahí, cerrando de manera brillante, de manera heroica, diría yo, lo que fue la campaña electoral del año 2012, impresionante la resistencia física del comandante Chávez quien estaba enfrentando una enfermedad difícil, ya de por sí la enfermedad es difícil para cualquier ser humano, enfrentando dolores, me tocó ser testigo al lado de él, junto a otros compañeros toda la campaña electoral. Estuvimos a su lado en toda esa campaña electoral del año 2012 y recuerdo sus dolores y él puso de lado los dolores y los padeceres para salir a la calle junto al pueblo, a darle la palabra de futuro, de aliento, de esperanza a todo el pueblo de Venezuela y un día como hoy, un jueves igual que hoy, 4 de octubre, Caracas se desbordó, cuántos millones de compatriotas salieron a las calles, hay quien dice 1 millón, 1 millón y medio, 2 millones, no se nos puede olvidar, se lo digo a los historiadores, a los periodistas, a los que están encargados de las comunicaciones que no fue la avenida Bolívar, fueron siete grandes y largas avenidas que llenó el pueblo con su fe, con su alegría, con su apoyo y su amor al comandante Hugo Chávez, siete grandes avenidas, siete, de punta a punta.

La avenida Fuerzas Armadas de punta a punta, la avenida Bolívar, que hacen como una cruz; la avenida México, la avenida Universidad, de punta a punta; la avenida Lecuna, la avenida Urdaneta desde el Palacio de Miraflores hasta el punto abajo de la avenida Andrés Bello, siete largas avenidas. Luego del acto, del discurso del comandante Chávez debajo del palo de agua él quiso recorrer la avenida y nos tocó ir en un camión junto con él, estaba José Vicente Rangel, recuerdo, y otros compañeros y nos tocó recorrer toda la avenida Bolívar, luego cruzar al final de la avenida Bolívar a la izquierda, recorrer la avenida México hasta Sagrado Corazón de Jesús y luego parte de la avenida Urdaneta, ya era de noche aquel 4 de octubre, vamos a recordarlo, quiero compartir con ustedes, Venezuela entera, un video en homenaje a nuestro amado comandante Hugo Chávez, 4 de octubre, día de victoria, adelante video.

Comandante supremo, Hugo Chávez Frías, Llegó la avalancha bolivariana a Caracas, ¡viva la lluvia! ¡Nos ha caído el agua bendita de San Francisco! Ese es lo que llaman el cordonazo de San Francisco, aquel que le pidió a Dios diciéndole que lo convirtiera en instrumento de tu paz, así somos nosotros, como San Francisco, instrumento de la paz de un pueblo.

Aquí estoy, gracias a Dios, gracias a ustedes, como dice la canción ¡gracias a la vida por haberme dado tanto! Aquí está Chávez de pie con ustedes, porque Chávez son ustedes muchachos, Chávez es la Patria, Chávez es el futuro, Chávez es la alegría. Gana Chávez, el 7 de octubre.

Esta batalla nuestra es larga, esta batalla nuestra tiene más de 500 años en esta tierra y gracias al pueblo heroico de Bolívar, Venezuela resucitó de entre los muertos y hoy vive la Patria, la Patria joven, muchacha; la Patria, joven muchacho; en nuestras manos no se va a perder la vida de la Patria, “siento tu luz y tu aroma en mi piel y el cuatro en el corazón”. ¡Viva la Patria venezolana!

Yo no les fallaré, seré fiel para siempre al pueblo de Venezuela, a la vida de Venezuela, a la juventud venezolana. Hasta la victoria siempre.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** 4 de octubre, pues, seis años y la historia está viva, y la historia continúa y el pueblo continúa, y la Fuerza Armada Nacional Bolivariana continúa, por el camino de Chávez vamos, que es el camino de Bolívar, el camino de los 500 años de lucha que no quieren entender los imperios del mundo, no quieren entender que somos el pueblo de Guaicaipuro, indestructible, que resiste y resiste y resiste, no quieren entender lo que somos, yo lo dije en Nueva York hace una semana, ¿ustedes vieron el discurso de las Naciones Unidas?

“NO QUIEREN ENTENDER QUE SOMOS EL PUEBLO DE GUAICAIPURO, INDESTRUCTIBLE”.

Yo lo dije, la Revolución bolivariana es una realidad, nosotros somos una verdad y somos la verdad de Venezuela, el chavismo es la verdad de Venezuela, la única garantía de estabilidad y de paz perpetua en esta región suramericana y caribeña.

Y además llevamos una inspiración tan grande, uno escucha al comandante Chávez y lo siente vivo, lo siente pero vivo, vivo. Nosotros continuamos con su bandera y qué orgullo siente uno llevar la bandera del comandante Chávez y su causa, su palabra y llevar sus misiones y grandes misiones y hoy, precisamente, que estamos llegando a la vivienda 2 millones 200 mil de la Gran Misión Vivienda Venezuela. Vamos a darle el pase al estado Anzoátegui, allá está nuestro alcalde, líder revolucionario del estado Anzoátegui, Luis José Marcano, adelante, alcalde, camarada.

**Protectora del estado Anzoátegui, Stella Lugo** Gracias, señor Presidente, aquí estamos en este día maravilloso, un día histórico, jueves de vivienda, 4 de octubre y nos recordamos, cómo no recordar al comandante Chávez hace 6 años en esa entrega maravillosa, en esa fusión maravillosa del comandante Chávez con el pueblo todo de nuestro país, a esa entrega maravillosa en el cordón de San Francisco, 2 millones 200 mil viviendas hoy en este día histórico vamos a develar, inaugurar entonces, el hito 2 millones 200 mil como una demostración exitosa de lo que significa Revolución en nuestro país. ¡Qué viva el comandante Hugo Chávez!

**Protectora del estado Anzoátegui, Stella Lugo** Familias felices con esta entrega de viviendas, 2 millones 200 mil familias felices

en todo el país, además, en sectores privilegiados como es este bellissimo urbanismo que estamos entregando hoy. Ya estamos con nuestro querido alcalde Luis José Marcano, alcalde de acá del municipio Bolívar, nuestro almirante, Jefe de la Región Estratégica de Defensa Integral, almirante Serantes Pinto, nos acompañan también el alcalde Marcelo Galvis, del municipio Guanta y, bueno, los protectores aquí estamos, hemos recibido esta casita llena de llaves que usted ha enviado directamente para acá, para Anzoátegui y que hoy reciben los niños y niñas y le entregan a sus familias.

**Alcalde del Municipio Bolívar del estado Anzoátegui, Luis José Marcano** Muchas gracias, protectora; hermano, presidente Nicolás Maduro, mil gracias en nombre de este pueblo, aquí están estos niños de Barcelona que en su nombre, Presidente, van a ir a entregar con alegría, con amor, con satisfacción, con orgullo patrio las llaves para estos nuevos cien hogares, cien hogares que entrega la Revolución bolivariana en nuestro municipio Simón Bolívar, la capital del estado Anzoátegui. Hombres y mujeres dignificados por la Revolución, aquí está también nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana representada por el comandante de la Región de Defensa Integral, nuestro almirante William Serantes Pinto.

**Comandante de la Región de Defensa Integral de Oriente, Almirante William Serantes Pinto** Nosotros desde la Fuerza Armada, hemos prestado todo el apoyo para cumplir este sueño de nuestro comandante en jefe y eterno, Hugo Rafael Chávez Frías, darle paz, seguridad y bienestar a nuestro pueblo.

**Protectora del estado Anzoátegui, Stella Lugo** Así es, aquí está la familia que recibe hoy este hermosísimo apartamento. Estamos hablando de dos habitaciones con sus baños, su sala-comedor, su cocina.

**Beneficiario de entrega de apartamento, Ángel Bueno**, aquí agradecido principalmente con la Revolución, con el legado del comandante Chávez, con el presidente Nicolás Maduro, por confiar en nosotros la juventud revolucionaria, juventud que cree en la Revolución, juventud que está luchando cada día, y más ahora, con el Plan de Recuperación que sé que juntos todos vamos a lograrlo. Muchísimas gracias, aquí está mi hijo, mi esposa, estamos totalmente agradecidos por habernos dado esta oportunidad y que todos estos compañeros, que aún crean en la Revolución, les va a llegar la oportunidad igual como a nosotros, que el día de hoy nos están dando este beneficio, que gracias a la Revolución puede existir.

Protectora del estado Anzoátegui, Stella Lugo Sólo en Revolución se puede ver una familia feliz, una familia joven. Yo quiero, Luis José, que cerremos este bonito acto, este hito histórico que tiene la Revolución aquí en Anzoátegui, en Venezuela, con un aplauso al comandante Chávez que dio un paso al frente para proteger a la familia venezolana y, por supuesto, a nuestro querido presidente



Nicolás Maduro por continuar ese legado hermoso y profundizarlo. Gracias, Presidente.

**Alcalde del Municipio Bolívar del estado Anzoátegui, Luis José Marcano Bueno**, no nos queda más que agradecerle nuevamente, Presidente, a usted, el esfuerzo que ha hecho; a nuestro ministro Villarroel, que ha estado visitándonos durante toda esta semana, cuidando cada detalle; a nuestra Inmobiliaria Nacional, el general Piña; a todas y a todos los que han hecho posible que hoy estas familias sean dignificadas.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Mis saludos a la hermana protectora, Stella Lugo; al hermano alcalde. Es lo que hemos dicho, hay que continuar el ritmo de construcción, compañero Aristóbulo, Vicepresidente del Socialismo Territorial y Social, un saludo por allá. A un niño que me está saludando, ¿dónde está? Mira, pero esto está lleno de niños y de niñas, vecinos y vecinas, ¿cómo están esos niños, ah? Mis saludos a todos, un beso a todos los niños y niñas de este urbanismo y de todos los urbanismos del país.

Estaba diciendo que no podemos quedarnos solamente en algo que es heroico, construir, invertir; si viéramos los gráficos de cuántas viviendas construimos con el petróleo a 20, impresionante cómo se acelera la construcción de las viviendas cuando el petróleo se hunde. El petróleo se hunde a 20 y aceleramos la construcción de viviendas y pasamos de

un año 2014, donde tuvimos el petróleo a 93 dólares el barril, parece que vuelve el petróleo a 90, va palo arriba. Dios aprieta pero no ahorca, y con el Programa de Recuperación Económica va coincidiendo, mira, el petróleo va poco a poco; no debemos depender de eso, debemos depender del trabajo, de la producción, de la recuperación verdadera, del crecimiento, de la riqueza diversificada, pero si el petróleo sube, mejor, verdad, porque tenemos para poder invertir, para poder acelerar y mejorar las condiciones de vida de nuestro amado pueblo.

En el año 2014, tomen nota los periodistas que están muy ávidos de información, en el 2014 construimos 126 mil viviendas y el petróleo estaba a 93; en el año 2015 se desplomó a 40, de un día para otro, y construimos 326 mil viviendas. Mejor organización, más eficiencia, aprendimos hacer más con menos, es uno de los aprendizajes de esta guerra económica, de esta embestida imperialista hemos aprendido hacer más con menos. Nos falta mucho por aprender, pero ya iniciamos el camino del aprendizaje. Aristóbulo, Villarroel, compañeros militares, ya iniciamos el camino del aprendizaje, de la eficacia, de la eficiencia, de hacer más, mucho más con menos; en el año 2016 el petróleo llegó a 30, estábamos ahorcaditos y además la derecha se envalentonó porque ganó las elecciones de la Asamblea Nacional en el 2016, ¿se acuerdan ustedes? Todos los días me destituían, entre comillas, ¡hoy vamos a sacar a Maduro porque es colombiano!, no, hoy lo vamos a sacar porque no trabaja, porque incumplió, porque abandonó sus funciones, cada semana se reunían a hacer el ridículo en la Asamblea

Nacional, cargados de odio, de inmediatez en actos ilegales e inconstitucionales y yo tranquilo, yo lo que hacía era trabajar, ellos destituyéndome y yo trabajando, trabajando. Y el 2016, que fue un año de conspiración dura, nosotros entregamos 359 mil viviendas, 360 mil viviendas, pasamos de 326 mil a 360 mil viviendas. Y el año pasado el petróleo llegó a 46, logramos recuperarlo moderadamente, ese mismo año nos metieron 120 días, 4 meses de guarimbas, ¿ustedes se olvidaron de las guarimbas? Abril, mayo, junio, julio, guarimba, violencia, quemaron las sedes del Ministerio de Vivienda en Zulia y en varios estados del país, hasta que llegó la Constituyente por el voto popular y con ella llegó la paz, gracias a Dios, gracias al pueblo. Y con el petróleo a 46 llegamos a 572 mil viviendas, récord; creo que va a ser difícil romper ese récord en los años que están por venir, debería estabilizarse entre 550 mil y 600 mil viviendas anuales, de aquí en adelante, si nos estabilizáramos así, fácil, fácil, pudiéramos estar llegando en los próximos seis años a 3 millones 500 mil viviendas más. Podríamos estar llegando globalmente en el Plan de la Patria 2025 a 6 millones de viviendas y haber resuelto definitivamente el problema para todo el pueblo de Venezuela.

“PUDIÉRAMOS ESTAR LLEGANDO GLOBALMENTE EN EL PLAN DE LA PATRIA 2025 A 6 MILLONES DE VIVIENDAS Y HABER RESUELTO DEFINITIVAMENTE EL PROBLEMA PARA TODO EL PUEBLO DE VENEZUELA”.

Una maquinaria, una maquinaria constante, continua, verdadera, que además genera empleo, más de 1 millón de empleos, genera empleo permanente, y estable para los trabajadores que hacen las viviendas, los ingenieros, los arquitectos, las arquitectas, los diseñadores, los jefes de mano de obra, los capataces, todos, todos los trabajadores, más de 1 millón. ¿Estoy en lo cierto, verdad? Más de 1 millón de trabajadores, Villarroel. En el año 2014 con el petróleo a 93, construimos 126 mil viviendas, y luego disparamos las viviendas, en el año 2015 a 40 dólares el barril, 326 mil viviendas, 200 mil viviendas más. En el año 2016, año golpista, a 30 dólares el barril, 359 mil viviendas y en el año 2017, con 46 dólares el barril, ya poquito a poco se va recuperando, 572 mil viviendas. ¿Y cuál es la meta de este año, Villarroel?

**Ministro del Poder Popular para Hábitat y Vivienda, Ildemaro Villarroel** Pasar por encima de los 572 mil viviendas y lograr las 2 millones 500 mil viviendas, que usted ha dicho, para llegar así con todo el esfuerzo en el año 2019 a las 3 millones que prometió nuestro comandante supremo, Hugo Chávez Frías.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Y lo voy a cumplir, lo vamos a cumplir. En el año 2019, 3 millones de viviendas como mínimo y de ahí al 2025 vamos a la meta de los 6 millones. Quiere decir que vamos a cubrir casi 24 millones de habitantes del país, vamos a la época de la vivienda, y te-

nemos que pasar a la época de la prosperidad, tenemos que diseñar mejor los urbanismos donde son casas, donde son apartamentos, tenemos que buscar con el aprendizaje de las alianzas internacionales mejores métodos constructivos, más eficientes.

Yo quiero saludar a la delegación de la China que se encuentra presente, a la empresa Citic Construction, quiero saludar al consejero de la embajada china Jiang Xian Chang, ¡Ni hao!; al gerente general Nie Me King; al vicegerente Chang Xuan Ken; al director del Banco de Desarrollo de China, Lu Gi; Kuan King, gerente general de primera división; Liu Yang Yang, gerente de la segunda división; Lin Xin Ru, gerente de la segunda división; Gu Xio Ming, ingeniero; Ju Xi Nan, ingeniero; Chen Chen Yong, ingeniero y Guan Kung Yu, manager. Saludo a toda China. ¡Qué viva China!

Hace dos semanas estábamos en China, ratificando la asociación estratégica de alto nivel, elevando la asociación estratégica con China, apoyándonos mutuamente. Tuve casi 3 horas y media de reuniones y conversaciones con el presidente Xi Jinping, extraordinario amigo, extraordinario compañero, extraordinario líder de la humanidad. Xi Jinping, quien me dio de distintas formas su expresión de apoyo de la China a Venezuela. El 1 de octubre se cumplieron 69 años de la fundación de la República Popular China, por parte del gran timonel Mao Tse-tung, celebramos junto a China, 69 años de fundada la República Popular China, y China hoy es la primera potencia mundial en comercio, en finanzas, en industria, en economía en general. China demuestra que se puede ser gran potencia sin ser imperio, una gran potencia para construir el destino común de la humanidad, como lo dice el presidente Xi Jinping.

Una de las grandes tesis del presidente, Xi Jinping, es construir la humanidad como comunidad de destino común, ¿están entendiendo el concepto verdad? Es la humanidad como destino común y no como propiedad de un imperio. Esas tesis no tienen asidero en el siglo XXI, el siglo XXI será el fin de todos los imperios que han existido y que existen en la humanidad. Venezuela va luchando por ese gran objetivo, el fin de los imperios en la humanidad, basta ya de imperialismo. Rusia es una gran superpotencia que demuestra que puede ser superpotencia sin querer colonizar, dominar, porque qué pasa con la superpotencia imperialista del norte, que quiere dominarnos, que quiere que nosotros seamos esclavos de ellos, que quiere que su palabra sea la única palabra y quiere que sus embajadores gobiernen nuestros países y tengan más poder que los presidentes, como sucede en los gobiernos satélites de la derecha latinoamericana, son satélites del imperialismo; para donde el imperialismo se mueve, van ellos detrás.

“EL SIGLO XXI SERÁ EL FIN DE TODOS LOS IMPERIOS QUE HAN EXISTIDO Y QUE EXISTEN EN LA HUMANIDAD. VENEZUELA VA LUCHANDO POR ESE GRAN OBJETIVO, EL FIN DE LOS IMPERIOS EN LA HUMANIDAD, BASTA YA DE IMPERIALISMO”.

El gobierno satélite de Colombia, un gobierno peligroso, porque combina mucho odio con inexperiencia. El gobierno del señor Iván Duque, mucha inexperiencia, mucha dependencia de los gringos y mucho odio contra Venezuela, contra toda Venezuela, él tiene cara de angelito, ustedes lo ven y parece un angelito y en verdad es un diablo, que engaña a más de uno con su cara de angelito, es un diablo que odia a Venezuela y está conspirando diariamente contra nuestro país, contra nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana. Desde Colombia se financia la conspiración para dañar a nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana. Alerto a nuestros militares, ¡máxima moral!, ¡máxima lealtad!, máximo compromiso frente a la conspiración oligárquica colombiana del gobierno de Iván Duque, máxima cohesión, máxima preparación, máxima unión con el pueblo, unión cívico-militar.

Da vergüenza ver como alguna gente cae en manos de la oligarquía colombiana, traicionando el honor, el pundonor y los valores morales de ser venezolano. Da vergüenza ver alguna gente, como termina vendiéndose a la putrefacta oligarquía colombiana. La oligarquía colombiana ha destruido a Colombia y ha echado de su país a 12 millones 500 mil colombianos, entre nosotros viven 5 millones 600 mil, así como repudio a la oligarquía colombiana, le tiendo mis brazos al noble y amado pueblo de Colombia. Tenemos que estar pendientes de todos los acontecimientos para garantizar la soberanía del país, la independencia del país, la estabilidad, la tranquilidad, la paz del país. Venezuela merece paz, tranquilidad, unión, es la única forma de nosotros avanzar en la prosperidad que estamos buscando y que vamos a lograr. Venezuela va a lograr su prosperidad económica, así lo digo y lo vamos a lograr por la vía que tiene nuestra Patria, la Revolución bolivariana.

“HAGAN USO DEL CARNET DE LA PATRIA PARA NOSOTROS PODER IDENTIFICAR CON MAYOR DETALLE LAS NECESIDADES NACIONALES, Y A TRAVÉS DEL MOVIMIENTO SOMOS VENEZUELA CHEQUEARLAS, Y SEGUIR ORIENTANDO LA ENTREGA DE LAS VIVIENDAS DE LA GRAN MISIÓN VIVIENDA VENEZUELA, POR EL ÚNICO CAMINO QUE HE ORDENADO ENTREGAR LAS VIVIENDAS, POR EL CARNET DE LA PATRIA”.

Así que ahí les dejo a los periodistas estos datos. Nosotros estamos creando un nuevo sistema para que el pueblo, atención el pueblo de Venezuela, este es el carnet que vamos a empezar a probar poco a poco para el funcionamiento de los consejos comunales en Fuerte Tiuna, vamos a probarlo. Tenemos un sistema también, para que ustedes, a través del carnet de la patria, compatriotas que me escuchan, hagan uso del carnet de la patria para nosotros poder identificar con mayor detalle las necesidades nacionales, y a través del Movimiento Somos Venezuela chequearlas, y seguir orientando la entrega de las viviendas de la Gran Misión Vivienda Venezuela, por el único camino que he ordenado entregar las viviendas, por el carnet de la patria. Vamos a explicarle Villarroel, cómo es el nuevo sistema para que ustedes desde el

carnet de la patria, tengan acceso a la Gran Misión Vivienda Venezuela y más temprano que tarde sean los felices beneficiarios de la Gran Misión Vivienda Venezuela. Por favor.

**Ministro del Poder Popular para Hábitat y Vivienda, Ildemaro Villarroel** Sí, mi Comandante Presidente. Siguiendo las instrucciones que usted dio cuando entregó el hito 2 millones, que nos pidió el reimpulso de la Gran Misión Vivienda Venezuela. Primero, con la disposición de los terrenos para un millón de viviendas, que ya le informo están todos esos terrenos, 1.033 terrenos para el millón de viviendas, ya se encuentran a la disposición de la inmobiliaria. Segundo, la entrega de los títulos de propiedad multifamiliar de la tierra, las asambleas de Viviendo Venezolanos que se encuentran haciendo vida en esos terrenos, esperanzados. Hemos entregado ya el total de 316 títulos de tierra a 111 mil 49 familias beneficiadas. Y por último, nos pidió vincular la Gran Misión Vivienda Venezuela al carnet de la patria. Por eso usted me aprobó el día de hoy, la autorización para que a través del sistema veQR en la pestaña Hogares de la Patria, todos los brigadistas accedan a la información digitalizada que les permite registrar in situ y de manera real las necesidades, y de esta manera la Gran Misión Vivienda Venezuela siguiendo sus instrucciones, le ofrece a cada venezolano sin intermediarios la solución de su vivienda, más temprano, más rápido y de manera más eficiente.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Es muy importante que esto se difunda bastante, a través del carnet de la patria tenemos una pestaña ahora donde usted puede ingresar con facilidad, todos ustedes conocen la página del carnet de la patria, ¿verdad?, el sistema patria. Bueno, el sistema patria tiene muchos usos, de apoyo, de respaldo, de protección social al pueblo. Uno de los usos fundamentales es el de la Gran Misión Vivienda Venezuela. Nosotros vamos rumbo este año, tenemos que lograrlo, quedan 26 días de este mes, 30 del próximo y 31 de diciembre; estamos ya a las puertas de las navidades y así lo anuncio vamos a tener las navidades más felices en muchos años en Venezuela, navidades felices, de familia, de prosperidad, 61, 87 días tenemos para culminar 372 mil viviendas, ¿lo vamos a hacer? Es posible, sólo en Revolución es posible.

Así que ahora tenemos que hacer funcionar el sistema carnet de la patria. El sistema carnet de la patria es la conexión con todos, 18 millones 554 mil inscritos en el carnet de la patria, 18 millones una guará. Así que con el carnet de la patria, fíjense ustedes los milagros que hemos hecho con el Programa de Recuperación Económica, Crecimiento y Prosperidad, logramos darle el bono llamado de transición hace un mes a todos los carnetizados, 600 bolívares y luego logramos, mire yo he logrado pagar la nómina de los privados, para que no tengan excusas, se las estoy pagando por 90 días a los privados, no a los privados de libertad, no, a los negocios privados, a los empresarios, se han quedado locos muchos porque no saben cómo obtuve la nómina, pero la obtuve y la pagué. Le he pagado también un bono especial a los cuentapropistas, a los que trabajan por cuenta propia,

son mucha gente también que trabajan por cuenta propia. Y hemos pagado semanalmente la tabla repotenciada de los trabajadores del país, que tiene como base el medio petro, 1.800 bolívares y de ahí va creciendo, un petro, petro y medio, dos petro, de acuerdo a la tabla.

Déjenme decirle que cualquier nivel de la tabla actual es superior de largo, al nivel más alto de las tablas antiguas, ¿o miento? El medio petro, el primer punto de la tabla de los trabajadores públicos, de los trabajadores de las empresas del estado, es superior al más alto del nivel que existía antes. Estamos haciendo una reconversión salarial a favor de los trabajadores, y en ese sentido anuncio que vamos a continuar por lo menos hasta el mes de noviembre, pagando semanalmente todos los salarios de los trabajadores públicos para que les rindan mucho más, a partir de mañana viernes se hará el pago de la primera semana de octubre de los trabajadores públicos con salario reconvertido, superado y mejorado, así lo anuncio. Sistema semanal, esto es a petición del público como dicen las televisoras, sistema semanal de pago rinde más, estamos probando pues. Yo les pedí a ustedes con el Programa de Reconversión Monetaria, Recuperación Económica, Crecimiento y Prosperidad, los primeros 90 días de ajustes y equilibrios, nuevos equilibrios de abastecimiento, precios y ahí vamos batallando, y de salario.

“ANUNCIO QUE VAMOS A CONTINUAR POR LO MENOS HASTA EL MES DE NOVIEMBRE, PAGANDO SEMANALMENTE TODOS LOS SALARIOS DE LOS TRABAJADORES PÚBLICOS PARA QUE LES RINDAN MUCHO MÁS, A PARTIR DE MAÑANA VIERNES SE HARÁ EL PAGO DE LA PRIMERA SEMANA DE OCTUBRE DE LOS TRABAJADORES PÚBLICOS CON SALARIO RECONVERTIDO, SUPERADO Y MEJORADO”.

Y el mismo modelo nuevo anclado en el petro, nos permite, me permite a mí en cualquier momento hacer una corrección y una mejoría en los salarios de los trabajadores así, manteniendo su nivel anclado al petro. Así que yo estoy mira, todo el tiempo pendiente de la marcha del Programa de Recuperación Económica, de la marcha de la recuperación de los salarios, y bueno ya en el mes de octubre, noviembre, viene el pago de los aguinaldos y vamos a pagar esos aguinaldos reconvertidos, fijados en petro, vamos a pagar los aguinaldos repotenciados, repotenciados. Y yo le recomiendo a los trabajadores, apartar una parte de su, si usted cobra, ¿cuántos meses cobran ustedes? Si usted cobra 3 meses, 90 días, aparte un mes y cómprese un certificado en ahorro en oro, o cómprese un certificado en petros para ahorrar, o compre petro y con esos petros puede hacer compras internacionales de lo que quiera, tenemos muchas modalidades que estamos poco a poco instalando. Vamos instalando nuevas modalidades de inversión, de ahorro, el plan de ahorro en oro lo diseñé para los trabajadores, para las trabajadoras, para la gente que produce en el país, para la gente buena del país, si usted cobra 5 meses, 6 meses, hay lugares donde cobran 5 meses, ¿quién de ustedes cobra aquí 5 ó 6 meses de aguinaldos? Bueno, hagan sus apartados para hacer sus inversiones y preparémonos, como les digo, vamos a prepararnos, hay algunas sorpresas, pero las

anunciaré más adelante, buenas sorpresas, porque ustedes saben que para nosotros las navidades son especiales y este año 2018 va haber navidades más especiales y más felices que nunca antes, se los aseguro, navidades felices, navidades en familia.

Compatriotas, quisiera que nuestro Vicepresidente de Socialismo Territorial nos hiciera algún comentario porque es muy importante en lo que yo he venido insistiendo, no se trata sólo de entregar la llave, no se trata de entregar la llave nada más, no; no se trata sólo de terminar el edificio, que ya de por sí es una belleza, recibir la llave, la familia, yo me imagino la felicidad de los primeros días verdad, cuando estás durmiendo en tu techo propio, cuando te asomas al balcón, cuando comes en familia, cuando ves televisión y abrazas a tu niño y es tu hogar, es tu apartamento, esa felicidad no tiene comparación con nada. Ahora, se trata de ir más allá, la clave de la Revolución bolivariana para garantizarle el futuro a las próximas generaciones es el poder popular, es la organización popular, es la organización de las comunas. Aristóbulo vamos a orientar a nuestro pueblo en los pasos de la organización de las comunas por favor.

**Vicepresidente del Socialismo Territorial, Aristóbulo Istúriz** Presidente, primero que todo un abrazo bolivariano a todos y a todas, yo considero que hoy, día del Cordonazo de San Francisco, todos tenemos que recordar a nuestro comandante Chávez y un mensaje fundamental que Chávez siempre insistía es que nuestro pueblo, verdad, teníamos que hacer un gran esfuerzo porque se convirtiera en poder popular, el pueblo solo no nos dice nada y el poder popular no es otra cosa que el pueblo organizado donde vive o donde trabaja; con conciencia política que no es otra cosa que tener claridad sobre quién es su enemigo y quiénes son sus aliados y conciencia del deber social; no estamos solos, siempre debemos comenzar por los que más necesitan y, por supuesto, ese pueblo tener una alta capacidad de movilización, para votar, sí; para una marcha, sí, pero también para mantener la escuela, para mantener el CDI, para mantener el espacio donde se vive.

Nosotros, Presidente, hemos entregado muchísimas veces apartamentos como éstos, bien bonitos; hoy que estamos llegando al hito 2 millones 200 debemos reflexionar sobre aquellas cosas que hemos dejado de hacer, después hemos visto que en los apartamentos nadie quiere vivir allí porque se lo tomó el hampa, la droga, porque no ha habido la construcción del socialismo de la convivencia. Es muy importante que nuestras viviendas sean espacios de paz, donde nos encontremos, verdad, la comunidad y la familia; ahora, la comunidad hay que construirla, la comunidad no son individualidades regadas, es la organización lo que nos da eso y eso es lo que llama poder popular; Chávez llamaba poder popular de la alimentación se nutrió de Simón Rodríguez, que decía que el verdadero poder, Presidente, decía Simón Rodríguez, nosotros nos deslumbrábamos por el poder del centro, Miraflores, la Asamblea Nacional, el Tribunal Supremo de Justicia, pero que ese no era el verdadero poder, el verdadero poder es el poder del lugar



donde uno vive, donde uno está y ese poder es lo que él llamaba la copartía, de ahí lo agarró Chávez, la fuerza del poder popular y es el poder popular el verdadero poder.

Yo invito a todos los compatriotas que van habitar estas nuevas residencias a convertirse en poder popular, a estar organizados, a tener la conciencia, a tener la capacidad de movilización y sobre todo que impulsemos los valores fundamentales del socialismo que son, verdad, la igualdad, la solidaridad, el amor y la justicia social.

**Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro** Correcto, un aplauso al profe, así debe ser, poder popular. Es una nueva vida, construir una comuna, un consejo comunal, trabajar para la comunidad, resolver los problemas, construir la buena vecindad, ser buenos vecinos, tener seguridad en la comunidad, vivir en paz, que funcione el CLAP, funcione perfectamente el CLAP, que funcione la escuela, el CDI, que funcione todo. Para eso es la Gran Misión Vivienda Venezuela, creo que es la única Revolución socialista en cien años que ha logrado desarrollar una política de viviendas de la

magnitud, de la capacidad, de la expansión de la Gran Misión Vivienda Venezuela, por eso debemos una vez más, Aristóbulo, Villarroel, darle un reimpulso especial al proceso de organización de los consejos comunales, de las comunas, del poder popular en todos los urbanismos de la Gran Misión Vivienda Venezuela, deben ser un ejemplo de agricultura urbana, de CLAP, de salud, de educación, de deporte, de cultura, el Movimiento por la Paz y la Vida, de Mimou Vargas, en todos los organismos Mimou, a todo nivel, así debe ser, es mi llamado, es lo que les pido, diría alguien dando y dando verdad, ¿dando y dando? Yo les doy la llave de la vivienda y ustedes le dan a la Patria un poder popular bien organizado, fuerte y feliz.

**¡Qué viva la Gran Misión Vivienda Venezuela!**

**¡Qué viva el legado eterno de Hugo Chávez!**

**¡Qué viva la vida!**

**¡Qué viva la felicidad! Y con salsa decimos:  
¡Hasta la victoria siempre, Venezuela!**

DC2018001857

G-20003090-9

